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Niederschrift

über die öffentliche Sitzung des Kultur- und Sozialausschusses der Gemeinde
Börnsen am Mittwoch, dem 16.02.201, 20.00 Uhr, in Börnsen (Rathaus)

- Nr. 1/2011, stam-wi

Anwesend: Vorsitzender Lothar Zwalinna
Stellv. Vorsitzende Felix Budweit

für Mitglied Sabine Dantzer
Mitglied Jörn-Uwe Gossow
Stellv. Mitglied Walter Heisch

für Mitglied Manuela Kloodt
Mitglied Rainer Schmidt
Mitglied Nicole Schröder
Mitglied Maren Tormählen
Mitglied Ute Vierdt-Ziegelitz

Es fehlt: Stellv. Vorsitzende Sabine Dantzer (e)
Mitglied Manuela Kloodt (e)

Außerdem: Frau Zürn, Diakonie-Sozialstation Hohes Elbufer (bis TOP 4)
Frau Martin, Kindergarten Börnsen
Frau Gralewski, Kindergarten Börnsen
Frau Stamer vom Amt Hohe Elbgeest als Protokollführerin

Der Vorsitzende,  Hern Lothar  Zwalinna,  eröffnet  die  öffentliche  Sitzung um 20.00  Uhr
und begrüßt  die  Anwesenden.  Er  stellt  fest,  dass  die  Mitglieder  ordnungsgemäß
eingeladen worden sind und beschlußfähig ist.

Zu TOP 1. Einwendungen gegen die Tagesordnung des
öffentlichen Teils

Es bestehen keine Einwände gegen die Tagesordnung, sie ist somit genehmigt.

Die Tagesordnung für den öffentlichen Teil lautet wie folgt:

Tagesordnung

öffentlich
1. Einwendungen gegen die Tagesordnung des öffentlichen Teils
2. Genehmigung der Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung vom

27.10.2011
3. Bürgerfragestunde
4. Sozialstation Hohes Elbufer - Frau Zürn berichtet aus der Sozialstation
5. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil
6. Kindergartenangelegenheiten
6.1. Elterngebühren für die Kita - Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen
6.2. Verschiedenes
7. Anträge
8. Allgemeines
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Zu TOP 2. Genehmigung der Niederschrift der letzten

öffentlichen Sitzung vom 27.10.2011

In TOP 9 Abs. 2  muss es Seniorenbeirat  heißen. 

Zu TOP 3. Bürgerfragestunde

Es sind  zwei  Mütter  anwesend,  die  sich  nach  der  12.00  Uhr-Gruppe  im  Kindergarten
erkundigen. Sie  haben  gehört,  dass  diese  Gruppe  aufgelöst  werden  soll.  Ihre  Kinder
würden 2012/2013  in den Kindergarten kommen,  und sie würden gern die 12.00  Uhr-
Gruppe besuchen.  Es  gibt  zwei  weitere  Mütter  die  ebenfalls  Interesse  an  dieser
Gruppe hätten.  Die  Mütter  erklärten,  dass  sie  kein  Interesse  am  Mittagessen  haben
und die  Kinder  ggf.  auch  schon  vor  12.00  Uhr  abholen  würden,  um  das  Mittagessen
nicht zu stören.

Frau Martin erklärt, dass für die 12.00 Uhr-Gruppe derzeit keine Anmeldung vorliegt.
Frau Martin  und  Frau  Gralewski  erklären  die  Gruppen  und  deren  Tagesablauf.  Es
werden diverse  Gedanken/Möglichkeiten  zur  Integrierung  dieser  Kinder  durch-
gesprochen.
 

Zu TOP 4. Sozialstation Hohes Elbufer
- Frau Zürn berichtet aus der Sozialstation -

Frau Zürn  stellt  die  Leistungen/Arbeit  der  Sozialstation  vor.   Die  Sozialstation  betreut
zurzeit in  6  Kommunen  mit  33  Mitarbeitern  130  Patienten.  Frau  Zürn  berichtet,  dass
die Sozialstation weitere Mitarbeiter sucht und durch die flexiblen Arbeitszeiten bereits
mehrere neue Mitarbeiter gewinnen konnte.
Sie berichtet  kurz  über  die  Grund-  und  Behandlungspflege  sowie  die  weiteren  Dienst-
leistungen der  Sozialstation.  Darüber  hinaus  berichtet  sie  über  das  Hausnotrufsystem
DeutscheSenior   und  das  Essen  auf  Rädern  von  der  Fa.  Hanse  Menü-Dienst.  Sie

berichtet über  die  Pflegestufen  und  die  steigenden  Kosten  in  der  Versorgung,  die
bereits bei  den  benötigten  Fahrzeugen  und  deren  Unterhaltung  anfangen.  Bei  einer
kürzlich durchgeführten  Prüfung  der  Station  durch  den  Medizinischen  Dienst  der
Krankenkassen wurde die Station mit einer 1,3 (sehr gut) bewertet.
 

Zu TOP 5. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht-
öffentlichen Teil

Entfällt 
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Zu TOP 6. Kindergartenangelegenheiten
  
Zu TOP 6.1. Elterngebühren für die Kita - Antrag der Fraktion

Bündnis 90/Die Grünen

Der Antrag  wird  auf  die  nächste  Sitzung  verschoben,  da  zu  diesem  Thema  niemand
vom Amt  zur  Klärung  des  Sachverhaltes  anwesend  ist.  Weiterhin  werden  Bürger-
meister Heisch  und  Herr  Jäger  mit  einem  Rechtsanwaltsbüro  in  Kiel  klären,  ob  eine
Staffelung rechtlich überhaupt zulässig ist. 

Zu TOP 6.2. Verschiedenes

1. Matschanlage  Kindergarten

Frau Martin  teilt  mit,  dass  die  alte  Matschanlage  eine  Gefahr  für  die  Kinder  ist  und
möglichst sofort  abgerissen  werden  muss.  Sie  fragt,  ob  der  Bauhof  dieses  nicht
umgehend durchführen könnte. Die Pumpe soll stehen bleiben für die neue Anlage.

Bürgermeister Heisch  erklärt,  dass  bei  Frost  hier  noch  nichts  zu  machen  ist.  Sobald
der Frost  aus  dem  Boden  ist,  wird  der  Bauhof  hier  tätig  werden,  solange  soll  dieser
Bereich vom Kindergarten noch abgefladdert (rot/weiß) werden.

2. Rückfahrt Kindergarten; Eingeschränkte Sicht durch Efeu

Die Rückfahrt  vom  Kindergarten  soll  in  der  Kurve  nun  rechts  am  Maibaum  vorbei
geführt werden. Hierduch soll die Unfallgefahr entschärft werden.

Ein entsprechendes  Schild soll  vom Ordnungsamt bestellt  und vom Bauhof  aufgestellt
werden.

Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen
1 Nein-Stimme
1 Stimmenthaltung

Der Vorsitzende  berichtet  kurz  über  folgende  Schreiben  des  Kreises  Herzogtum
Lauenburg :

- Förderung von Plätzen für  Kinder  unter  drei  Jahren in Kindertageseinrichtungen  aus
Bundes- und Landesmitteln im Jahr 2010

- Richtlinien  des  Kreises  über  das  Verfahren  zur  Ermittlung  und  Durchführung  des
Kindergartenkostenausgleichs nach § 25a Kindertagesstättengesetz

 

Zu TOP 7. Anträge

Es liegt  ein  Antrag  des  Bürgerverein  Börnsen  auf  Kostenübernahme  zur  Erneuerung
der Maibaumkrone und -kranz vor.
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Im Antrag des BVB wurden keine Angaben zu Kosten gemacht. Aus diesem Grund ist
vorab die  Kostenfrage  zu  klären.  Im  Anschluss  wird  im  nächsten  Bauausschuss  oder
Finanzausschuss über den Antrag beschlossen. 

Zu TOP 8. Allgemeines

Langfristige Medizinische Versorgung in Börnsen

Bürgermeister Heisch  berichtet  über  den  derzeitigen  Sachstand.  Das  geplante
Vorhaben in  der  Immobilie  von  Herrn  Pfeiffer  an  der  Lauenburger  Landstr.  lässt  sich
leider nicht  durchführen.  Hier  gibt  es  noch  diversen  Klärungsbedarf;  z.  B.  kann  die
Tiefgarage nicht  gebaut  werden,  weil  eine  Grundstückseigentümerin  nicht  verkaufen
möchte. Somit  ist  die  Zufahrt  zur  Tiefgarage  nicht  frei.  Nun  müssen  andere
Möglichkeiten in Betracht gezogen werden.

Herr Dr.  Stubbe  ist  zur  nächsten  Gemeindevertretersitzung  eingeladen  worden,  um
über den Stand der Dinge zu sprechen.

Der Vorsitzende,  Herr  Zwalinna,  schließt  den  öffentlichen  Teil  der  Sitzung  um  20.50
Uhr.  

________________________ ______________________
Lothar Zwalinna Anja Stamer
Vorsitzender Protokollführerin
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